



MEMORIA COLECTIVA ■ FRUTO DE UN CONVENIO CON LA CIUDAD DE BUENOS AIRES

Un libro homenajea a los emigrantes que escribieron la historia de la Región

■ El consejero de Interior y Justicia, Alfonso Fernández Mañueco, presentó en un acto social celebrado en el Casino la obra que retrata un fenómeno “que forma parte de nuestra realidad”

ISABEL ALONSO

Tras una emotiva ‘puesta de largo’ en Buenos Aires —coincidiendo con los actos del Día de la Hispanidad—, Salamanca acogió ayer la presentación de “Corazón de cinco esquinas”, un libro editado por la Junta a través de su Fundación Cooperación y Ciudadanía que reconstruye el fenómeno migratorio que sufrió la Región a través de la visión de 31 autores de Castilla y León y Buenos Aires.

Concebida como un doble homenaje “a los castellano y leoneses que tuvieron que salir de su tierra y a la ciudad de Buenos Aires como «madre de acogida» —como apuntaba el consejero de Interior Alfonso Fernández Mañueco— esta publicación nace con el objetivo de dar a conocer una parte de la historia de la Comunidad “que durante unos años permaneció en el olvido, pero que forma parte de nuestra realidad”.

A pesar de que la condición inicial era que los autores estuvieran vivos, el libro también incluye citas y referencias relacionadas con la emigración de



Alfredo Pérez Alencart, Alfonso Fernández Mañueco y Gonzalo Santonja. /FOTOS: BARROSO

Gonzalo Santonja definió el libro como una obra “necesaria e imprescindible que cumple con una obligación que teníamos”

escritores y pensadores como Miguel de Unamuno, Jorge Luis Borges y Miguel Delibes, unas “excepciones” que no hacen sino enriquecer una publicación nacida del “acercamiento cultural, social e institucional entre Castilla y León y Buenos Aires”, como explicaba Fernández Mañueco.

Los 3.500 ejemplares editados de “Corazón de cinco esquinas” se distribuirán a partes iguales entre las bibliotecas, centros culturales y casas regionales de la Comunidad y Argentina, donde tan sólo en Buenos Aires viven más de 28.000 castellanos y leoneses, como destacaba Gonzalo Santonja. El director del Instituto Castellano y Leonés de la Lengua ha sido uno de los 31 autores elegidos para formar parte de un libro “necesario e imprescindible por su contenido” con el que “la Junta y Fernández Mañueco han salido a puerta gayola a cumplir con la obligación que teníamos”.

Para el coordinador de la obra, Alfredo Pérez Alencart, el libro se trata de una miscelánea de autores “donde no sólo se habla de historia” porque la emigración “es también presente y futuro”.

LOS DETALLES

Autores relacionados con Salamanca. De los autores castellanos y leoneses que han participado en “Corazón de cinco esquinas” casi la mitad tienen vinculación directa con Salamanca, bien por nacimiento, adopción o residencia. Es el caso, por ejemplo, del bejarano Gonzalo Santonja, del ex rector Enrique Battaner, el director de la ofi-



Isabel Bernardo y María Teresa Cobaleda.

cina del Octavo Centenario de la Universidad, Carlos Palomeque, la catedrática Carmen Ruiz Barrionuevo, el pintor Miguel Elías, los poetas Alfredo Pérez Alencart y Antonio Colinas y el fotógrafo Eduardo Margareto.

Presentado en Buenos Aires. El libro fue presentado en el Palacio de la Legislatura de Buenos Aires durante el pasado mes de octubre (coincidiendo con los actos del Día de la Hispanidad) ante más de 700 personas.